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Cet article porte un regard critique sur les recherches relatives aux
abus physiques et a la negligence envers les enfants. Sans passer par
une revue systematique de la litterature, l'auteur identifie les divers
determinants de la violence mis en evidence par trois principaux
modeles - les modeles psychologique, sociologique et ecologique - fait
un bilan de leurs apports et de leurs limites a la construction d'une
etiologie de la violence. En soulignant le petit nombre de recherches
fondees sur une cueillette de donnees originales, les carences
methodologiques et le peu de concordance dans la definition des
variables mesurees, l'article propose de prendre du recul par rapport
aux facteurs de risque identifies et plaide en faveur d'une analyse
systemique des determinants de la violence.

This article is a critique of research concerning physical abuse and



negligence towards children. Without systematically reviewing the
literature on the subject, the author identifies the various determining
factors of violence underlined by the three principal models -
psychological, sociological and ecological -and profiles their
contribution and limitations in building an etiology of violence. The
author reveals that little research has been carried out based on an
original gathering of data, that methodology lacks a certain rigour and
that noticeable differences exist in the definition of variables. In light of
this, the author suggests that identifiable risk factors be dealt with by
using greater circumspection. The author also argues for the need of a
systemic analysis of the determining factors of violence.



